

# La Voz de Alicante

Martes 2 de Abril de 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION  
SAN FERNANDO, 34, BAJO  
La correspondencia al Administrador  
Teléfono n.º 184  
Apartado n.º 25

Núm. 925

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año IV  
En Alicante, un mes, 12 pesetas.  
En el resto de España, trimestre, 42 pesetas.  
Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS



## EL SEÑOR

# D. RAMÓN NOCEDAL Y ROMEA

## HA FALLECIDO EN MADRID

### CONFORTADO CON LOS SANTOS SACRAMENTOS

# R. I. P.

**LA VOZ DE ALICANTE, ruega á sus lectores que encomienden á Dios Nuestro Señor el alma del que fué adalid infatigable de la causa católica, impugnador esforzado del Liberalismo, y maestro de periodistas católicos que peleo hasta el último aliento las batallas del Señor contra toda clase de enemigos.**

Alicante 2 Abril 1907.

CALENDRARIO  
CRÓNICA RELIGIOSA  
Barridos

El señor de la...  
El señor de la...  
El señor de la...

La noticia del fallecimiento...  
del batallador digno...  
co en todas partes...  
generalmente...  
ha sido conocida...

En los círculos políticos...  
había de la muerte...  
regañado de...  
pero...  
conocer una...  
fue elogiada...

De Barcelona...  
se teme que el...  
partido liberal...  
momento á...  
solencia que...  
tanto el...  
mo está la...  
pate motivo...  
Moret ha...  
mpio de...  
gación en...  
la Corte...

Diario de un reporter

Buen tiempo les está haciendo a los moneros para salir de merienda, como es uso tradicional en estos días de la Pascua de Resurrección. Las grandes alegrías de la humanidad se celebran con el estómago y en esta ocasión no había de faltar la costumbre, y he aquí que un creyente comilón inventó la mona, pretexto para comer fuera de casa y pretexto para otras muchas cosas no todas santas y buenas; como pueden atestiguar los varios ciudadanos que duermen estas noches en el cuarto de arresto, previa una convenientísima administración de amoniaco y agua.

Para mucha gente comer fuera de casa es sinónimo de beber todo lo que se pueda resistir sin ahogarse, y muchos hay que envidian las facultades de los peces, los cuales pasan la vida bebiendo sin parar y solo se ahogan cuando se les deja en seco.

España no es por fortuna el país de los borrachos, á pesar de la enorme producción de alcohol. Aquí no funcionan como en Inglaterra y Alemania, las sociedades de templanza ni existen, porque no hacen falta, dispensarios especiales para la recogida de borrachos. Pero con todo, algo y aun algo se abusa del alcohol y cada año aumenta el consumo interior de vinos y aguardientes, con gran satisfacción de los vinateros y destiladores y con inquietante peligro para el vigor de la raza y la paz y sosiego públicos.

De seguir en progresión ascendente el consumo del alcohol nacional, España no tendrá que envidiar dentro de algunos años á ninguna de las naciones que van á la cabeza del alcoholismo crónico. Tendremos que fundar Sociedades de templanza y por las noches saldrá una ronda especial de vecinos caritativos, con la misión de recoger á todos los «curdas» que infesten la vía pública, socorriéndolos con amoniaco y agua, en vez del pan y el huevo que hizo famosa á otra ronda caritativa en el siglo XVIII.

DON RAMÓN NOCEDAL

Apenas si damos crédito á la noticia. Nocedal, el elocuentísimo tribuno católico, el infatigable debelador del liberalismo, ha muerto.

Una terrible enfermedad, exacerbada quizá por las no pocas contrariedades que tuvo que ofrecer al Señor en estos últimos tiempos, ha ido minando aquella vida consagrada por entero al servicio y á la defensa de la causa católica y de la España tradicional.

La figura de Nocedal era de un extraordinario relieve en el campo de la política española, en la que siempre brilló por su elocuencia y por su talento, pero mucho más por haber sido incansable defensor de la tesis íntegramente católica y castizamente española contra todos sus enemigos.

No menos trabajó en la prensa por la gloria de Dios, y sus brillantes campañas en el excelente periódico *El Siglo Futuro* que él fundó y ha dirigido hasta el último momento, serán de imborrable recuerdo.

Como los buenos soldados ha muerto en la brecha, peleando las batallas del Señor, que estimando llegada ya la hora del descanso, le ha llevado para sí y le habrá recompensado sus trabajos y desvelos. Así lo hace esperar la vida de Nocedal, vida de lucha y de sacrificio, y su santa muerte, digno remate de una vida consagrada á Dios.

Pero nosotros, los católicos españoles, quedamos en amargo desconsuelo, pues el vacío que deja en nuestras filas es de los más difíciles de llenar. ¡Que el Señor que nos hiere, se apiade de nosotros!

LA VOZ DE ALICANTE se asocia á la inmensa pena de la viuda de Nocedal, al duelo general que la pérdida de hombre tan extraordinario ha producido y ruega encarecidamente á sus lectores que, por si el alma de aquél necesita de sufragios, la encomienden á Dios Nuestro Señor!

Enfermedad y muerte del Sr. Nocedal

Hacia tiempo que se encontraba delicado de salud el Sr. Nocedal, pero enfermo de gravedad solo ha estado dos días.

El primero que se sintió malo fué el Jueves Santo, después de visitar los monumentos, volviendo á su casa con muestras de gran fatiga. El viernes lo pasó tranquilo.

El Sábado Santo, á las cinco de la mañana, sufrió el primer ataque, que puso en peligro su preciosa vida. Auguró mal el médico de la enfermedad, aunque no creía que fuese ella tan rápida como ha sido y en esa misma creencia vivían los que cuidaban al Sr. Nocedal; pero él no se engañó y desde el primer momento pidió que se le administrase el Viático.

Se intentó disuadirle de ello, pero insistió con tal firmeza, que hubo de administrarse el mismo sábado á las seis de la tarde, después que el enfermo hubo confesado con el Padre Domenech, de los Religiosos Franciscanos de San Fermín. Le administró el Santo Viático el señor cura párroco de la Concepción y él y los pocos asistentes á tan tiernísimo acto, dieron edificadas de las muestras de fe y piedad que dió el Sr. Nocedal, contestando con voz clara y recia á las preguntas del sacerdote y recibiendo el adorable cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo, con tales muestras de reverencia y fervor, que todos lloraban menos él.

Al preguntarle el señor párroco, conforme es práctica y costumbre, si quería recibir el otro Sacramento de nuestra Santa Madre la Iglesia, la Extremaunción, contestó que sí y aunque el mismo señor párroco, después de administrado el Viático, le dijo que á su parecer no estaba tan gravemente enfermo, volvió á insistir el Sr. Nocedal, contestando que estaba muy mal y quería recibir la Extremaunción con completo conocimiento.

Así lo hizo, contestando con la misma claridad y firmeza que antes y dando muestras de grandeza de ánimo y cosa singular! este hombre providencial, á quien algunos han querido presentar como dechado de soberbia, pidió perdón al párroco por la insistencia con que había pedido los Sacramentos y le consultó si en eso se habría excedido y tenía motivo de qué arrepentirse.

Pasó la noche intranquilo, pero á la mañana siguiente se despejó, despertando las esperanzas de la familia y del doctor Grinda, que le asistía, y que á la una menos cuarto de la tarde anunciaba que de no repetirse el ataque se salvaría el enfermo. Desgraciadamente no fué así pues una hora después se repitió el ataque y se perdieron todas las esperanzas. A las dos pidió, en un momento de claridad, y fué el último que tuvo, que se le encomendase el alma, y una vez cumplido este piadoso deber, aquel entendimiento privilegiado, que se gastó en la defensa de los derechos imprescindibles de Cristo, comenzó á oscurecerse, y cuantos fuimos testigos de tamaña desventura, sentimos como si se desmoronase algo grande é insustituible.

Durante las horas de lucidez no decauyó su ánimo, ni su fe arraigadísima, ni su ingenio y gracejo. Así hay que contar que fijando una vez sus ojos en los de la dulce compañera de su vida, que transida de dolor ha dado muestras estos días de gran fortaleza y no cesaba de decirle:

—Ramón, ofrece tu vida á Dios; repite conmigo: Jesús, José y María, os doy el corazón y el alma mía, con otras jaculatorias, viéndola llorar, le dijo:

—El interesado no llora y los demás sí; pero no acierto la razón: ¡qué es lo más que puede ocurrirte, quedarte viuda y perderme! Pues no pierdes mucho en honor de la verdad.

En uno de los agobios que parecía iban á quitarle la vida, dijo apretándose el pecho con las manos:

—Conste que me tuero del corazón; pero de todo lo demás estoy bueno y sano.

Indicándole que ayer, fiesta de Pascua de Resurrección, era día de alegría y de esperanza para volver á la vida, contestó que no, que era día muy hermoso para morir y volar al cielo, desde donde rogaba por los que dejaba abandonados.

Apretando el crucifijo entre sus manos pasó todo el tiempo que pudo y la enfermedad se lo consintió, en dulcísimos colloquios, y como en uno de ellos hablase del temor que le inspiraba la cuenta que iba á dar á Dios, pidiendo piedad y misericordia por los méritos de la sangre preciosa de Cristo y la intercesión de su Madre Santísima, un religioso que le oía le alentó, recordándole sus campañas y empre-

sas por la verdad y las muchas veces que ha confesado á Cristo ante sus enemigos, con lo cual había contraído innumerables méritos, á lo cual contestó el enfermo:

—El confesar á Cristo no ha sido mérito en mí, sino deseo de mi alma y cosa que siempre me pidió el cuerpo.

Replicó el religioso, y cortó él la réplica diciendo que él no podía alegar ningún mérito y que sólo podía encomendarse á la misericordia de Dios Nuestro Señor.

Cuando ya no podía hablar, contestaba con inclinaciones de cabeza á las jaculatorias que le inspiraban los que rodeaban el lecho de muerte, y las últimas palabras que se le oyeron fueron éstas, copia y resumen de toda una vida santamente empleada, de todo un programa que no tiene, ni puede tener superior, de toda una bandera immaculada: Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo.

La agonía duró desde las dos de la madrugada hasta las siete, hora en que expiró plácidamente.

Sobre su tumba, la Historia verdadera depositará flores inmarcesibles; no otros, agobiados de dolor y de pena, sólo recordamos el *dilexisti justitiam et odisti iniquitatem* del Salmista, ó estas otras del *Eclesiástico*, honra y corona de los héroes de nuestros días: *Potuit transgredi et non est transgressus, facere mala et non fecit*. Pudo ser grande y poderoso, según el mundo, y prefirió vivir humillado escarnecido y crucificado, por amor de Dios y por amor á España.

JUAN ESTEVE.

El nuevo Obispo de Solsona

Como ya anunciamos, ha sido nombrado Obispo titular administrador apostólico de la diócesis de Solsona, el muy Rvdo. P. Luis de Masamagrell, Capuchino.

Hijo de D. Gaspar Amigó y de doña Genoveva Ferrer, nació en el pueblo de Masagrell (Valencia) el día 17 de Octubre de 1854, recibiendo en la pila bautismal el nombre de José María.

Sus primeros estudios eclesiásticos los hizo en el Seminario Conciliar de Valencia.

A los veinte años de edad, sintiéndose llamado al estado religioso, marchó á Francia, ingresando en el Noviciado de PP. Capuchinos de Bayona el 12 de Abril de 1874.

El 18 de Abril de 1875 hizo su profesión simple; el 21 de Abril de 1878 la solemne y habiendo terminado sus estudios, fué ordenado de sacerdote el 29 de Marzo de 1879.

En su orden ha desempeñado los cargos más distinguidos, como maestro de novicios, guardián, definidor y maestro provincial.

En Valencia goza generales simpatías, siendo también muy popular en los pueblos de aquella vega.

Ha fundado las Congregaciones religiosas de los Terciarios Capuchinos de Nuestra Señora de los Dolores y de las Terciarias Capuchinas de la Sagrada Familia.

Los primeros se dedican á la corrección paternal de la juventud, tienen su noviciado en Torrente, y esas importantes en Carabanchel (Escuela de reforma de Santa Rita), Yuste y Sevilla. Las Religiosas se dedican á la educación de las niñas.

Cuando en 1905 la Santa Sede trató de crear en La Guayra (Colombia) un Vicariato Apostólico, fué elevado en terna para aquella mitra, habiendo sido de nuevo ahora para la Sede de Solsona, que dejó vacante el doctor D. Juan Benlloch.

En la actualidad desempeña el cargo de Definidor y Guardián del convento de Capuchinos de Orihuela.

Enviamos al M. Rvdo. P. Luis de Masamagrell, á la Orden de los Capuchinos y á la Diócesis de Solsona, nuestra más sincera felicitación y cumplida enhorabuena.

NOTICIAS

Ha sido nombrado médico director del balneario de Busot D. Ramón Vila.

El día 13 de presente mes á las diez y treinta de la mañana tendrán lugar bajo la presidencia del alcalde de Alcoy, las subastas para el aprovechamiento de caza durante seis años en los montes «El Carrascal» y «San Cristóbal».

El domingo en la Capilla de la Comunión de la Colegiata de San Nicolás, recibieron la bendición nupcial la bellísima señorita Rafaela Moscat Giner, hija de nuestro querido amigo el inteligente tipógrafo y regente de nuestra imprenta D. José, y el ilustrado maestro

de Instrucción pública, D. Manuel Sevilla Giner.

A la joven pareja le deseamos en su nuevo estado muchas prosperidades y bendiciones del cielo.

Durante las últimas veinticuatro horas han llegado á esta capital por la línea de Madrid, 123 viajeros y 425 por la de Murcia.

Ha sido nombrado escribiente calígrafo del Instituto general y técnico de esta capital D. José Sessé Galdó.

Después de larga y penosa enfermedad el domingo por la tarde entregó su alma á Dios, la señora viuda del que fué muy conocido oficial del Registro de la propiedad de Alicante don Juan Javaloyes.

Dios haya acogido en su seno el alma de la finada y conceda á los infelices huérfanos el consuelo y amparo necesarios.

Para cubrir la vacante del Sr. Aroca en este Juzgado de primera instancia ha sido nombrado D. Vicente Enrique Llopis, juez de instrucción de Segorbe.

También han sido nombrados juez de Monóvar D. Luis de la Serna y Ruiz, electo de Seo de Urgel y de Novelda don Adolfo Ortiz Casado, hijo del gobernador civil que fué de esta provincia D. Eduardo Ortiz y Casado.

Ha dado á luz con felicidad en Madrid, una hermosa niña la distinguida señora doña María Pérez Andreu, esposa de D. Antonio Baztán y heredera de nuestro querido amigo y antiguo compañero de redacción, el joven abogado del ilustre Colegio de la corte, D. José Pérez Andreu. Nuestra enhorabuena.

La Provincia

BAÑOS DE BUSOT I.—Hoy ha salido para la corte restablecido completamente de la convalecencia, en que vino, de la grave enfermedad aguda que sufrió en Madrid en Enero último, don Mariano Marín Fernández, redactor jefe de *El Liberal*, con su señora.

También ha marchado á Madrid el acudalado propietario D. Ricardo Medina con su señora y su hermana política la señorita Teresa Goya.

Ayer se fué á Guadalajara la señorita Inés Moreno, acompañada de su madre, habiendo aumentado 18 kilos de peso durante los cuatro meses de su estancia en ésta.

Se encuentra en este balneario el profesor de piano italiano, D. Attilio Bruschiatti con su señora.

El Corresponsal

Los católicos de Alcoy ante el Sr. Canalejas

«El día en que los alcoyanos declaren la guerra á Canalejas, será sin cuartel.» Tan expresiva frase oímos diez años ha en boca de un personaje que conoce muy bien el carácter de los alcoyanos.

La influencia política del Sr. Canalejas, el caciquismo omnívodo que ha venido ejerciendo en aquella ciudad desde algunos años hace, el color con que ha revestido algunos de sus favores, el reparto de beneficios y prebendas, etc., etc., ha retardado el cumplimiento de la frase susodicha; pero todo tiene su tiempo.

La guerra al Sr. Canalejas la acaban de entablar los alcoyanos presentando frente á la candidatura del jefe de una democracia averiada, la de D. Cristóbal Botella y Serra, abogado, periodista, literato y lo que es más que todo esto, alcoyano por los cuatro costados, como vulgarmente se dice y católico práctico.

Claro es que á un expresidente del Congreso ha de guardarle toda clase de consideraciones un gobierno liberal, aunque lo presida el mismo Sr. Mauri; pero los católicos alcoyanos, ahitos de caciquismo canalejista, prescindirán de toda consideración terrena y atentos á su conciencia, combatirán por todos los medios lícitos la candidatura para diputado á Cortes del sostenedor del fracasado proyecto de ley de Asociaciones, ya que durante su caciquismo en aquel distrito han presenciado horribles profanaciones, arcaas ó pedreas, como la dirigida contra nuestro venerable Prelado, insultos contra lo más sagrado, aumento de corrupción en las costumbres y en la prensa y otros mil entuertos y desaguisados capaces de deshonrar el nombre de un pueblo por immaculada que sea su tradición y su historia.

Y el combate se librará en las urnas electorales el 21 del próximo Abril, precisamente la fecha en que comienzan allí las fiestas conmemorativas de la lucha trabada entre cristianos y moros en 1276 y en la que sucumbió cabe los muros de Alcoy el terrible Aladrach, jefe de una democracia que no reconocía por padre ó fautor á la secta masónica.

Difícil es la victoria dadas las circunstancias actuales; pero más difícil se presentaba en el siglo XIII, y con el auxilio

del Cielo, por mediación de San Jorge, lograron aquellos antepasados el triunfo. No es éste imposible, y esto basta á los alcoyanos de hoy para prepararse al combate, cumpliendo un deber sagrado de conciencia. Los continuados golpes del ariete romano daban en tierra con muros ciclópeos; lo que urge es constancia y disciplina; lo que precisa es fe en la idea que entraña el cumplimiento del deber. Y los alcoyanos lo cumplirán, aunque muerden las prevaricaciones de alguno de sus paisanos, quienes por un plato de lentejas venden el derecho de primogenitura, y con él el amor de la Patria y tal vez algo más caro para el hombre que tiene convicciones.

El primer efecto plausible de la designación del Sr. Botella para la candidatura de diputado á Cortes por Alcoy ha sido la unión de todos los elementos católicos. El hambre, la ambición y otras causas producirán defecciones, prevaricaciones, tradiciones ó lo que se sea; pero la lucha se halla entablada y será reñida, á juzgar por los preparativos.

¡Adelante sin desmayos! La victoria es del que persevera y cumple con su deber.

UN ALCOYANO

CRÓNICA RELIGIOSA CALENDARIO

Abрил 3 MIÉRCOLES Santoral San Benito de Palermo, of., San Paucrasio y Ricardo, obs., San Ulpiano, mr. y San Nicetas, ab. La misa y oficio divinos son de la infracotava de Pascua, con rito semidoble y color blanco. RESOLUCIÓN APOSTOLICA Fundar, sostener y desarrollar instituciones para los trabajadores.

Cultos Colegiata.—A las nueve horas cantóncas y misa conventual. Santa María.—A las ocho y media misa conventual. En las demás iglesias los de costumbre.

Información Telegráfica NOCEDAL

Madrid 2 (810) General sentimiento La noticia del fallecimiento del batallador diputado católico en todas partes ha causado general sentimiento en cuanto ha sido conocida.

Hasta sus adversarios rinden tributo á los méritos de tan infatigable político expresando sus simpatías por el correctísimo caballero y desinteresado hombre público que desaparece del mundo de los vivos.

La noticia en Palaolo En cuanto se supo en el regio Alcazar la noticia de la muerte de Nocedal, S. M. el rey expresó su sentimiento por la pérdida del que fué verdadero patriota y encargó á uno de sus ayudantes que trasmitiera su pésame á la distinguida familia del finado.

Madrid 2 (815) Pérdida sentida En los círculos políticos se habla de la muerte de Nocedal juzgándole de distintos modos, pero haciéndole justicia se reconocen sus méritos tributándole elogios expresivos.

Manifestaciones de pesar Por la casa mortuoria han desfilado muchísimas personas y siguen llegando numerosos telegramas de todas partes.

El entierro Se prepara el entierro para esta mañana á las diez esperando sea una imponente manifestación de duelo. El ilustre finado acabó su vida de un modo ejemplar y dispuso que el entierro de su cadáver fuera modestísimo.

Madrid 2 (825) D. Lorenzo Morat De Burd os comunican que se teme que el hijo del jefe del partido liberal sucumba de un momento á otro víctima de la dolencia que hace tiempo sufre.

Junto al distinguido enfermo está su familia y por tan triste motivo D. Segismundo Morat ha comunicado á sus amigos de Madrid que ha suspendido su viaje de regreso á la Corte.

Crusellas Imprenta LA VOZ DE ALICANTE